

Las hordas fascistas continúan retrocediendo en todos los frentes ante el empuje del pueblo

y que días pasados fué destruido, los detuvo, conduciéndoles a Vitoria; ahora se le sustituye a la guardia anterior por un numeroso grupo de milicianos, a fin de impedir que los fascistas realicen allí las obras de reparación que proyectaban, así como el paso de dinero para evadir capitales. Añaden los motoristas que ayer se oyó el zumbido de un avión, pero por la niebla que había no se pudo averiguar si era leal o pertenecía a los fasciosos.

UN DISCURSO DE PESTAÑA

Valencia, 31.—A las doce de la noche, desde el micrófono instalado en este Gobierno civil, pronunció un discurso el diputado sindicalista don Angel Pestaña, que procedente de Barcelona, donde le sorprendieron los sucesos, y de paso para Madrid, llegó hoy a Valencia.

Sus primeras palabras fueron dirigidas a los trabajadores de la capital y de Barcelona, puestos en pie para combatir el fascismo militarista que pretendía llevarnos a los tiempos

medievales, a la historia pasada, a aquella historia de la que se podía decir con razón, que "Africa empuzaba en los Pirineos".

Y así hemos ido cruzando pueblos y pueblos; así hemos salido de Cataluña, así hemos entrado en la provincia de Castellón. En todas partes el mismo entusiasmo; la misma energía, el mismo deseo; en todos los ojos los mismos relámpagos. No hemos visto en ellos un espíritu de venganza; hemos visto el deseo de defender la República, la firme decisión de vencer, dezo y decisión y los, sobre todo cuando se ha sido traicionado por quienes estaban para defender la patria y no para atacarla. Por ellos se ha subvertido el orden que nos habíamos dado la mayoría de los españoles, con el cual estábamos conformes, con sus defectos y sus virtudes.

Y aquí estamos, caídas, los que hemos venido a Valencia para decirles que no estamos al límite de la jornada. Estamos, quizá, en el comienzo de la jornada. Pasarán días de luchas cruentas, días dolorosos y, posiblemente algún día pesimista. Yo os invito a reaccionar contra este pesimismo. Es necesario pensar

que la batalla entablada ha de ser dura; que el enemigo está dispuesto a la resistencia; que nosotros tenemos, también, por necesidad, por conservación por defender este patrimonio que representa la historia presente y pasada de nuestro país. que luchar en el terreno a que se nos ha llevado. En la lucha que hemos empeñado hay que tener el fusil en la mano para defender el régimen y las conquistas del 16 de febrero, pero hay que pensar al mismo tiempo que los hombres que se batan en las trincheras necesitan comer, vestirse, contar con armas de combate y, además, tener la seguridad de que los suyos sus deudos, tienen cubiertas sus necesidades. Nuestro deber, el deber de todos los trabajadores, es contribuir al triunfo de la libertad sobre el fascismo, al triunfo de la justicia sobre la tiranía, al triunfo de la verdad sobre la mentira, al triunfo de la lealtad sobre aquellos que han sido desleales al juramento que prestaron, a su honor, a su conciencia y al país que les confió una misión que han arastrado por el lodo como si fuera un guijarro desdenable.

Los españoles acabamos de sufrir un gran decepción; creíamos que nuestro honor estaba por encima de

todo, y, desgraciadamente, hemos comprobado la existencia de hombres que no han sabido ser españoles.

Hay que triunfar. Para nosotros, hoy, no hay otro dilema: triunfar o ser vencidos. Ser vencidos, ya sabéis lo que representa: el fascismo. Antes de vivir con villipendio, preferible es morir. Elevemos nuestros corazones, como un solo hombre, por el triunfo de la libertad, de la justicia, por nuestro decoro personal. Nada más, camaradas. Salud.

EL CASTIGO IMPUESTO A UN SALTEADOR DE PISOS

San Sebastián.—En el paseo de Ramón María de Lili, número 1, primer piso, fué sorprendido "infraganti" robando un sujeto llamado Julio Romano Martínez, conocido ratero, que había asaltado el domicilio de don Mariano Gómez Guallar, de Zaragoza, sus trayéndole 6.000 pesetas en metálico y numerosas joyas.

Entregado a interrogatorio, confesó su ladrón que, aprovechando las actuales circunstancias, se dedicaba al pillaje, con otros elementos.

Juzgado por el Comité del Frente Popular, Julio Romano fué inmediatamente pasado por las armas.

La cantidad robada fué restituida a don Mariano Gómez Guallar.

El Comité del Frente Popular advierte muy especialmente que contra

aquellos elementos que, aprovechando la confusión natural de estos momentos, se dedican a actos delictivos de esta naturaleza, procederá inflexiblemente, castigando con la última pena a los infractores.

SE ESPERA LA RENDICION DE HUESCA

Barcelona.—Se reciben noticias en esta ciudad de que las fuerzas leales que manda el coronel Villalba han tomado hoy dos importantes reductos, y que probablemente mañana ocuparán la ciudad de Huesca.

LO QUE PREPARAN

Barcelona.—Un periódico de esta ciudad dice que los fasciosos habían proyectado un Gobierno militar presidido por el general Sanjurjo, que debía dar paso a otro de carácter civil, una vez terminada la contienda, y que sería presidido por Calvo Sotelo.

FALECIMIENTO DE UN REPUBLICANO ILUSTRE

Barcelona.—Ha fallecido en Magón una de las personalidades más destacadas en el republicanismo ca-

Señorita, ¿quiere usted ser artista?
Acuda al estudio de arte de

Péramo y Montferrer

RUAMENOR, 26, 1.
(Horas, de 4 a 8 tarde)
ENSEÑANZA, GRATIS
TELEFONO. 37-60

pos medievales, a la historia pasada, a aquella historia de la que se podía decir con razón, que "Africa empuzaba en los Pirineos".

Su salida de la capital de Cataluña coincidió con la entrada al trabajo de empleados y obreros, pues en Barcelona la normalidad es absoluta y todos aquellos que no se hallan enrolados en las milicias han reanudado sus actividades. Más adelante, ya en plena carretera, vió a otros hombres apostados tras unas barricadas.

¿Qué han a estos hombres? Ya lo sabéis todos. Defendían el régimen, la libertad, el derecho, la justicia. Estos hombres habían pasado allí la noche en espera de un enemigo que no aparecía, pero que quizá acechaba, traidor. Fuimos despedidos por el pueblo catalán con grandes muestras de entusiasmo. Nos preguntaban adónde íbamos. A Valencia, les contestamos. Pues decid a los ciudadanos de Valencia que nos-

¿Quién vende los muebles más baratos?

FERRETERIA MARTINEZ

TORRELAVEGA

DANCING "LA TIERRUCA"
SEGISMUNDO MORET, 7. - Tel. 35-32. - Santander

Cabaret de once de la noche en adelante

Todos los días varietés a las diez y doce noche. Domingos y festivos, a las siete tarde. Especial en la pista, dos de la madrugada.

La Vuelta Ciclista a Francia

París.—Estamos a las puertas de París. Ha sido la exclamación más animada del gran público deportivo congregado en la meta de salida de Angers para presenciar esta mañana la marcha de los corredores sobre Caen, en esta penúltima etapa de la Vuelta a Francia.

De los cuarenta y tantos corredores que ayer se clasificaron en Angers, después de haber cubierto la etapa tripartita ninguno ha desertado; sólo que esta mañana se han presentado todos animados y optimistas para cubrir la etapa que les pondrá a la puerta de París.

El regocijo reinaba en el cuartel de los españoles de infinita de admiración y entusiasmos mostraban su complacencia por el rendimiento dado en esta gran prueba y por el resultado halagüeño que la representación de España ha obtenido en la Vuelta.

Son cuatro los corredores españoles que siguen aún pedaleando.

Los españoles, al decir de cuantos amantes del deporte no conocen de nacionalidades, han demostrado en clase excelente, su entusiasmo y sus condiciones características de buenos trepadores. Gracias a ellos, el gran público deportivo, un día y otro, esperaba que surgiese la etapa salpicada de "cols", precisamente porque confiaba plenamente en que los españoles daban un marcado sabor de lucha deportiva cuando de escalar montañas se trataba.

Y así se han creado, a fuerza de pedaleo, el sólido prestigio que los españoles tienen. Por lo mismo no extrañará que nuestros nacionales hayan acaparado en todas las etapas la admiración y la curiosidad del espectador netamente deportivo.

Mucha animación esta mañana en Angers. A medida que París se acerca, el entusiasmo crece, porque ya son muchos los aficionados que a última hora y desde el mismo París se encaminan a Caen para ver la llegada de los corredores en la etapa de hoy.

Esta constaba de 259 kilómetros, entre Angers y Caen. Hasta Vire, la carrera se hizo en línea. Y desde este último punto a Caen, la prueba fué contra el reloj.

Afortunadamente para los corredores, que no gustan de estas etapas mixtas, la carrera de mañana, Caen-París, se correrá toda ella en línea.

La primera parte de la de hoy constituyó el clásico paso a que ya nos tienen acostumbrados los corredores. Y más cuando esperan correr más tarde con tra el reloj, fórmula en la que forzadamente han de emplearse a fondo.

LA PRIMERA PARTE DE LA ETAPA

Se corrió la primera parte de la etapa de hoy con mal tiempo. Ha llovido bastante durante toda la mañana y el tren ha sido lentísimo, hasta tal extremo, que la media horaria no ha pasado de 27 kilómetros.

El resultado de esta parte, cuyo recorrido era de 204 kilómetros, ha sido el siguiente:

1. Le Greves, en 7 horas, 30 minutos y 20 segundos.
2. Thictard, primer turista routier.
3. Bertocco.
4. Ducazeau.
5. Marcaillou.
6. Neuville.

Todos los anteriores, hasta el número 41, en el mismo tiempo que el vencedor.

42. Croairec, en 7-39-19.
43. P. Maye, en 7-41-32.

LA SEGUNDA PARTE DE LA ETAPA

Se corrió después, desde Vire a Caen, la segunda parte de la etapa. Y lo fué por la fórmula contra el reloj.

El abogado
Francisco de la Mora
ha trasladado su bufete a la Alameda Primera, n. 22.

Se contaba como favorito al equipo belga pero ha triunfado el equipo francés. Por lo mismo, han vuelto a cambiarse sus puestos en la clasificación general el belga Vervaecke y el francés Magne.

Este ha pasado al segundo puesto de la clasificación general y el belga ocupa el tercero. Es de observar y ha sido lo interesante de la etapa, la lucha titánica que mantienen estos dos corredores que se disputan con gran coraje y decisión el codiciado segundo puesto.

La clasificación de esta segunda parte ha sido la siguiente:

1. Equipo francés, en 1-18-15.
2. Equipo belga, en 1-19-20.
3. Hispano-luxemburgués, en 1-20-40.
4. Un equipo de turistas routiers al frente de Level.
5. Otro equipo de turistas routiers al mando de Iben Marie.

Se supone que en la clasificación general de la Vuelta no haya la menor variación, aparte la apuntada de Vervaecke que desciende al tercer puesto y Magne que asciende al segundo, pues la diferencia entre los equipos en la etapa de hoy ha sido reducidísima.

Por lo tanto la clasificación de los españoles en la general es la siguiente:

- Cañardo, el número 6.
- Berrrendero, el 10.
- Esquerria, el 14.
- Alvarez, el 23.

Compañía, 6-"La Muñeca"

Todo vestido confeccionado en Casa, lleva el distintivo de esmerado gusto, y así procede esta Casa, ofreciendo la venta de ropitas para niños.

"La Muñeca"-Compañía, 6

HERMANOS PALACIO

CALZADOS

EL BLANCO Y NEGRO
TORRELAVEGA

! OBREROS !

El camarada RICARDO LOPEZ ARCE, tiene una carpentería, donde encuentran: Carbones de madera y piedra, feijas, menaje de barro, etc., etc.

N.º 7, Rualasal, n.º 7
LA PRONTITUD
Servicio a domicilio. - Telef. 3764

Bilbao.—Los periodistas no pudieron obtener en el Gobierno civil ni-

talán, don David Ferrer.

Con ocasión de la colocación de bombas en la calle de Cambios Nuevos, se practicaron numerosas detenciones, procesándose a personas evidentemente ajenas a aquellos sucesos.

El señor Ferrer hizo una defensa fervorosa de muchos de los presos que fueron confinados en Montjuich, entre ellos el señor Corominas, que estuvo condenado a muerte.

Aquella campaña, de mucho riesgo personal por entonces, le dió un justificado renombre.

Con don Jaime Carnar y Rusiñel creó "El Poble Catalá".

Había estudiado la carrera de Medicina, pero no la ejerció nunca. Actualmente era presidente de la Feria de Muestras de Barcelona.

EN EL GOBIERNO CIVIL, SIN NOTICIAS

El pueblo madrileño rinde un entusiasta homenaje a las fuerzas leales de Valencia

una noticia, pues el gobernador se encontraba descansando a la una de la tarde, por haberse retirado a las ocho de la mañana a sus habitaciones particulares.

LA LUCHA EN ASTURIAS

Madrid.—Se reciben noticias de que se ha iniciado el avance a fondo sobre la capital y de que ha empezado la lucha.

Los mineros, que tienen cercada la ciudad, agotados ya todos los medios persuasivos para que se evite el encuentro decisivo con los sediciosos, se lanzan al ataque.

EN OYARZUN

San Sebastián.—También aquí se ha efectuado un avance decidido de las fuerzas afectas a la República.

El enemigo había conseguido aproximarse a un montículo situado en la parte posterior de la Papelera Oarso, haciendo fuego sobre la población de Rentería.

Su posición era magnífica. Pero la Artillería de las fuerzas leales hacía blancos perfectos en las posiciones fortificadas de los rebeldes. Y paulatinamente fueron retrocediendo hasta repliegarse en las inmediaciones de Oyarzun.

Durante todo el día de ayer se consiguió el mantenimiento de las fuerzas leales en las posiciones conquistadas, efectuándose al mismo tiempo varias expediciones militares con el objeto de reconocer el terreno que ocupaba el enemigo.

Sin embargo, a pesar de que la jornada de ayer no era de tanta importancia como la del día anterior, estamos firmemente seguros de que hoy realizarán nuestras fuerzas un número considerable de operaciones que tendrán por resultado la eliminación inmediata de las fuerzas carlistas del frente de Oyarzun.

EN TOLOSA

San Sebastián.—La jornada de ayer puede calificarse de estacionaria y de descanso.

El castigo inferido a los requetés por los fusileros y la Artillería en los montes de Leaburu, Gaztelu y Lizarza sirvió para que el enemigo retrocediera, según pudo comprobarse.

Se ha clareado favorablemente el horizonte. Las fuerzas leales han ganado posiciones, que sabrán mantener y aprovecharlas para cortar comunicaciones y abastecimiento a los rebeldes.

Ayer circularon dos trenes y un

doble servicio de autobuses, prueba ésta de que estamos a las puertas de una anhelada normalidad.

A pesar del aumento de población, sobrevenido por concentración de fuerzas leales y emigradas de Navarra y Alava, la población está excelentemente abastecida, y todos los servicios bien atendidos.

Hoy se intentará una continuación de mejora y avance de posiciones, que se conseguirá, porque el enemigo, fatigado y castibado, retrocede visiblemente.

En el frente de Villafranca la jornada fué de mejora notoria.

La Artillería repitió el fuego sobre la fábrica de vagones, reducto de los facciosos y caseríos donde se albergan los requetés anteayer.

Las fuerzas leales tienen desde ayer el mando de nuevos oficiales del Ejército que se han incorporado a las columnas que luchan con los facciosos por tres frentes accidentados de montes.

Fué destruido por la metralla de la Artillería el caserío en las inmediaciones de Villafranca, donde anteayer los requetés estelenses hicieron una emboscada a los guardias de Asalto que mandaba el teniente Conde.

DETALLES DE VILLANUEVA DE LA SERENA

Madrid.—Se conocen detalles de la reconquista de Villanueva de la Serena por fuerzas de la Guardia civil y milicias.

Cuando las fuerzas leales les obligaron a rendirse a los sublevados, el capitán Gómez Cano y el teniente coronel que mandaba las fuerzas rebeldes se dieron a la fuga, para la cual tuvieron que atravesar el río a nado.

Las fuerzas del Gobierno les causaron bastantes bajas.

En Villanueva de la Serena quedaron numerosos elementos facciosos disfrazados, pero fueron descubiertos, deteniéndoseles.

ACCIONES DECISIVAS

Madrid.—Las noticias oficiales que se reciben de Madrid dan cuenta de que las tropas leales y las milicias populares han logrado acciones decisivas en diversos puntos contra los focos rebeldes.

Estas victorias permiten abrigar la esperanza de que tal vez en plazo de pocas horas la subversión militar y fascista entre en un rápido declive de derrota.

En los medios oficiales se señalan con especial atención los objetivos logrados por las fuerzas leales, especialmente en los altos de León, que era donde los facciosos abrigan sus mejores esperanzas.

Pues bien, todas las referencias oficiales y extraoficiales coinciden en afirmar que las tropas leales y milicias populares han desarrollado una acción decisiva y victoriosa sobre los núcleos rebeldes, actuando de tal manera que les tienen incomunicados en absoluto, hasta el punto de que es imposible que puedan aprovisionarse de víveres y de municiones.

Simultáneamente la aviación republicana, con rápidas y eficaces bombardeos, ha producido verdaderos estragos en las filas facciosas y han podido observar que la desmoralización en ellas es grande, tanto por la acción energética de nuestras fuerzas como por el hecho de que no pueden proveerse de víveres y de que comienza a escasearles las municiones.

MAS NOTICIAS DE VIZCAYA

Los motoristas que actúan en la zona de Orduña han dicho que durante el día de ayer hubo abundante paqueo, pero que no hubo ninguna víctima. Habían pretendido llegar hasta Tartanga, pero que el paqueo de los facciosos les hizo desistir de sus propósitos.

En Orduña no ocurre ninguna novedad.

Se ha reintegrado a la Diputación el gestor de la misma don Vicente Suárez, a quien sorprendió el movimiento en Fuenterrabía con su familia. El señor Suárez, que ya por teléfono se había puesto al habla con el presidente de la Gestora desde su residencia provisional, ha reanudado ya sus funciones de gestor.

El señor Laiseca nos dijo que se había suspendido de empleo y sueldo a varios empleados que fueron detenidos como desafectos al régimen.

En el Palacio provincial ondeó a media asta la bandera en señal de duelo por la muerte del diputado a Cortes don José Horn y Areilza.

UNA NOTA DE LA COMISARIA DE GUERRA

San Sebastián.—La Comisaría de Guerra dió para su radiación la siguiente nota oficial:

“Una vez más, previene esta Comisaría a la población civil contra los rumores embusteros de los interesados en desmoralizar a nuestros bravos combatientes, hacen circular. Impotentes para lograr nada con las armas, quieren confundir con la men-

GRAN SASTRERIA
Depósito de paños finos
Trincheras e impermeables
La mejor tienda
Miguel Guerra
TORRELAVEGA

tira. Su última patraña consiste en afirmar que la situación de Rentería es delicada.

Nada menos exacto. Los requetés batidos en toda la línea por las tropas leales y el pueblo armado, son bombardeados desde San Marcos y desde otras posiciones estratégicas.

En su huida han logrado hacer caer tres pequeños obuses en el industriosa villa guipuzcoana, sin hacer bajas en la población civil, que tan cobardemente querían asesinar.

Batidos por todos los flancos huyen desordenadamente en este momento. Como huyen en el frente de Villafranca, hasta el punto de que podemos afirmar rotundamente que hoy quedará totalmente libre de enemigos el territorio guipuzcoano y preparadas nuestras columnas para invadir Navarra y Alava, de acuerdo con los heroicos batallones de Vizcaya.”

EN BEASAIN

San Sebastián.—Ayer, a primera hora de la madrugada se reunieron en este frente gran número de milicianos y fuerzas republicanas, que ocuparon los puntos estratégicos para emprender una lucha decidida contra los rebeldes.

Las baterías se emplazaron convenientemente e iniciaron el fuego sobre los montes que ocupaban los rebeldes.

Durante toda la mañana se efectuaron numerosas expediciones, porque apenas constaban al tiro de que se les hacía objeto desde las posiciones rescatadas.

LLEGAN A MADRID LAS FUERZAS LEALES DE VALENCIA

Madrid.—A última hora de la tarde llegaron a Madrid los trenes militares que conducían a las fuerzas leales de la guarnición de Valencia, que han venido a la capital de la República, para engrosar las columnas que combaten a los facciosos.

A recibir a los expedicionarios acudieron las autoridades, representaciones de los partidos que integran el Frente Popular y de las organizaciones sindicales, milicias y una gran muchedumbre.

Al entrar los trenes en aguja la multitud que llenaba los andenes vitoreó a la República y al Ejército leal.

Seguidamente formaron las fuerzas y comenzó el desfile, yendo precedidas las tropas que venían de Valencia por las milicias nacionales.

Una enorme multitud seguía a la columna y millares de personas estacionadas a lo largo del paseo del Prado, plaza de la Cibeles y calle de Alcalá, hasta la Puerta del Sol, vitoreaba y ovacionaba estruendosamente al Ejército leal a la República.

En la Puerta del Sol, calles adyacentes, especialmente en las del Arenal y Mayor, una muchedumbre incalculable, apiñada hasta lo inverosímil, esperaba el paso de las tropas.

Los escasos tranvías que habían conseguido entrar en la Plaza y que habían quedado aprisionados entre el oleaje de la gente que por todas partes les circundaban fueron asaltados por una muchedumbre entusiasta. Por todas partes acudían millares de personas que prorrumpían en vítores y aclamaciones.

Por la calle de Alcalá irrumpieron los primeros pasos de la gran manifestación cívica que precedía a las fuerzas de la guarnición de Valencia, que han llegado hoy a rendir acatamiento al Gobierno legítimo de la República y a ponerse a su disposición para defender a la República y a España.

La gente, con una disciplina admirable, por sí sola espontáneamente, dando alto ejemplo de civismo, abría calle en la Puerta del Sol, formando un círculo para el paso de la manifestación y, luego, de los soldados.

Abrían la marcha automóviles con banderas republicanas y rojas. Seguían camiones que llevaban pan cartas con letreros alusivos al triunfo de la libertad y de la República. Detrás iban milicianos militarmente formados con el fusil al hombro. Su paso es aplaudido por la multitud.

Numerosos grupos de obreros y milicianos desfilan con grandes letreros alusivos, en los que se proclama la voluntad nacional de vencer en la ofensiva emprendida para libertar al país de la opresión fascista en aquellos focos en que aun no ha sido aniquilada.

Los balcones y los techos de los tranvías estaban llenos de gente que aplaudía frenéticamente. Milicias nacionales desfilan con trompetas y tambores.

El espectáculo que ofrecía la plaza desde el balcón del ministerio de la Gobernación, donde se hallaban las autoridades, era magnífico, jamás visto, superando en mucho a aquel otro del 14 de abril, al proclamarse la República, por la cual ahora el pueblo da su sangre y su vida.

Se observa extraordinario orden y disciplina. Las juventudes acordonan y contienen a la multitud y dejan el paso franco para el desfile de las fuerzas civiles y militares. Las ovaciones se suceden delirantemente.

A todo lo largo de la calle de Alcalá una muchedumbre avanza hacia la Puerta del Sol, ocurriendo lo propio por el calle del Arenal.

Las formaciones desfilan hacia el calle Mayor. En las filas de las juventudes forman gran cantidad de mujeres, que al igual que el público saludan al estilo antifascista.

El subsecretario de Gobernación, que está en el balcón central del ministerio es aplaudido y acompañado por otras autoridades. En el balcón donde éstos se hallan figuran los trofeos ganados por el pueblo y las fuerzas leales a los militantes insurgentes aniquilados en un día memorable por la acción victoriosa de la República.

El espectáculo es indescriptible y tiene la emoción que el pueblo pone en su adhesión a la República.

Fuerzas en perfecta y magnífica formación avanzan entre el clamor de la multitud, que expresa así su completa identificación con la República.

El desfile de las tropas continuó

con perfecta regularidad y con una disciplina admirable.

Los soldados y las fuerzas leales desfilan por la acera opuesta a la en que está enclavado el ministerio de la Gobernación y continúan hacia la calle Mayor.

La muchedumbre se acercó al ministerio de la Gobernación. Desde el balcón central el subsecretario, señor Osorio Tafall, pronunció las siguientes palabras:

—Después del maravilloso espectáculo que acabamos de presenciar, podemos decir, como en las estrofas gloriosas de la Marsellesa, que el día de gloria ha llegado ya.

Y ahora, y con nuestra consigna de “no pasarán”, disolvos con la serenidad y la seguridad del triunfo, con la disciplina que nos ha de llevar a la consecución de la victoria final.

Republicanos de toda España: ¡A vencer! ¡Viva la República!

La multitud tributó una gran ovación al señor Osorio Tafall, y prorrumpió en vítores y aclamaciones.

Luego, lentamente, se inició el desfile.

FRANCIA INTERVENDRA CERCA DE OTRAS NACIONES

París.—Después de la sesión celebrada en la Cámara francesa, el jefe del Gobierno Mr. Blum, que había examinado el asunto de la intervención extranjera en España, por las zonas de Marruecos y se había acordado que el Gobierno francés hiciera una llamada segura y enérgica a las naciones que están interviniendo o tratan de intervenir en este conflicto.

También manifestó que se había acordado no mandar a España más armas que las que se habían pedido a Francia antes de comenzar en la vecina República el movimiento revolucionario.

Por último dijo: Hemos hecho un examen de conciencia y estamos decididos a mantener la paz en nombre de la democracia.

¡HA MUERTO EL GENERAL BARRERA?

París.—Radio París asegura que en las avanzadas de Somosierra han sido encontrados, después de un violento combate, los cadáveres del general Barrera y de González Torres.

NUEVO CONSUL DE ESPAÑA EN BAYONA

Bayona.—Ha tomado posesión de su cargo el nuevo consul de España don Felipe García.

El acorazado alemán “Albatros”, ha llegado a este puerto conduciendo refugiados que proceden de España.

LA MUERTE DEL TENIENTE RAFAEL CONDE

San Sebastián.—En el Gran Casino de esta capital ha sido instalada la capilla ardiente del teniente de Asalto Rafael Conde, muerto en uno de los últimos combates.

Se ha invitado al pueblo para que contemple por última vez al heroico oficial.

Ayer por la tarde se pagó a todos los empleados municipales, así como a los de los restantes centros provinciales.

AVIONES INGLESES A SU BASE

Burdeos.—Los aviones ingleses que estaban en esta ciudad, han recibido la orden de reintegrarse a sus bases inmediatas.

Taxis Salero
Teléfono 252
TORRELAVEGA

PRÉSTAMOS Se conceden con garantía personal y fincas, pudiendo amortizar parcial o totalmente interés corriente.
Dirigirse para informes:
SEÑOR CORTES
Wad-Ras, 3, entresuelo - Teléf. 33-88 - SANTANDER

CAFÉ CANTABRO
El predilecto de las familias
Burgos 1. — Teléf. 36-57
Mercedes Adame
Hoy, domingo, debut de
TRINI REINA
Todas los días secciones a las 8 y 11
Domingos y días festivos, sección de moda a las 6

UHP EL MAS POPULAR
COÑAC

AL HABLA CON SAMA

Oviedo se rendirá tan pronto como queramos, nos dice el presidente de la Juventud socialista de Asturias

Por mediación de un compañero asturiano que en la actualidad se encuentra en esta ciudad, tuvimos ayer oportunidad de hablar, a través del hilo telefónico con el camarada Rafael Fernández, presidente de las Juventudes socialistas de Asturias, y que en la actualidad forma parte del Comité del Frente Popular de Sama de Langreo.

A nuestras preguntas, con relación a la situación existente en Asturias, contestó el camarada Fernández manifestándonos que las fuerzas leales se mantienen a la expectativa, esperando llegue el momento oportuno para libertar a Oviedo de militares traidores y fascistas, sin que esta victoria democrática se consiga a fuerza de sangre.

—Por supuesto —agregó nuestro interlocutor— la situación es de menos calma que la de días anteriores ya que los compañeros que forman parte de las columnas de luchadores, están impacientes y desean avanzar a toda costa, hasta lograr la rendición de los rebeldes.

Interrogamos igualmente al presidente de las Juventudes acerca de González Peña, respondiéndonos que este camarada había salido con una columna de milicianos a cortar el paso a unos destacamentos fascistas que procedían de Galicia, y a los que derrotó en toda regla causándoles numerosas bajas.

Ayer se sostuvieron algunos encuentros en los frentes de San Esteban de las Cruces y Trubia. En el primero de ellos los rebeldes tuvieron sesenta bajas y en Trubia fueron batidos igualmente, y obligados a retroceder a la desbandada.

Con relación a lo que acontece dentro del casco de la capital, nos manifestó que, por noticias recibidas de camaradas residentes en Oviedo, que

Nota del Comité Central de Abastos

Con el fin de comprobar los artículos alimenticios cuyas notas se dieron anteriormente se dispone sean dadas nuevamente para el día tres del corriente hasta las doce de la noche. Con la misma fecha se enviarán a este Comité las existencias de las legumbres en general, así como del maíz. Igualmente se advierte a todos cuantos tengan patatas que sólo podrán entregárselas a los comisionados por esta junta de Abastos al precio de treinta y cinco pesetas en procedencia.

Se advierte que todos los artículos que se expresan en esta nota que dan requisitos por este Comité Central de Abastos, al objeto de la obligación por los almacenistas y cosecheros de dar cuenta de su movimiento tantas veces como lo necesite este Comité, quedando por lo tanto prohibido también que los minoristas, al igual que los mayoristas, hagan venta en mucha cantidad a particulares sin previo consentimiento de esta junta de Abastos.

Repetimos que por ser relaciones juradas, se ajusten a la mayor exactitud de las relaciones que se envían.

Se advierte también a los almacenes, tengan abierto mañana hasta las doce del día.

Se advierte a todas las tiendas de ultramarinos que mientras duren estas circunstancias queda terminantemente prohibido, bajo sanción a que se haga acreedor, la venta de carbones en sus establecimientos.

Esto solo podrán hacerlo los detallistas de carbones al por menor. Santander, primero de agosto, de mil novecientos treinta y seis.

La Junta de Abastos Provincial.

diariamente, pasan a las fuerzas leales, la desmoralización es completa, siendo únicamente resistido el asedio por las amenazas de los oficiales.

Han sido fortificados los puertos de entrada a la provincia, especialmente los que lindan con Castilla, y a los que han sido enviados varios cientos de fusileros convenientemente armados y pertrechados, ya que aun no temiendo un ataque, es conveniente la medida adoptada.

Por lo tanto, se hace completamente imposible una incursión de fuerzas enemigas, por la parte de Castilla. Por los límites que lindan con Galicia, se han reforzado también las columnas que operan en ellos, habiendo dado por resultado este reforzamiento la derrota sufrida por los fascistas gallegos ante las fuerzas dirigidas por González Peña.

Todo el monte Naranco está en poder nuestro, exceptuando solamente la parte en que está enclavada la iglesia de San Pedro de los Arcos. Los Sanatorios, situados en el mencionado monte, están también en nuestro poder, e igualmente los merenderos existentes en el monte. También llegan los leales hasta Lugones.

La columna que opera en el Naranco, está mandada por el teniente de

Asalto Just, que, fiel en todo momento a la República y al Gobierno, se ha puesto incondicionalmente a los órdenes del Frente Popular, desarrollando desde el primer día de lucha una labor sumamente meritoria.

Actualmente, la lucha se desarrolla entre Lugones y el manicomio, donde tienen emplazada la artillería las fuerzas rebeldes.

La aviación bombardeó ayer el cuartel de Pelayo, cayendo varios proyectiles en el interior del mismo. Tanto la aviación como nuestra artillería desmoralizan enormemente a los rebeldes, que tan pronto sienten los primeros disparos huyen a la desbandada.

Tanto de armas, municiones y vituallas, como de gasolina y otros artículos necesarios para la campaña, estamos abundantemente provistos. De gasolina teníamos en el momento de comenzar la lucha doce millones de litros, de los que se ha gastado muy poco.

Amador Fernández está en el frente Norte, conteniendo a las milicias que pretenden entrar en Oviedo, sin esperar más. La moral, como te he dicho, es formidable, y la seguridad en el triunfo, absoluta.

CARTAS DE UN MILICIANO

Alto de la Sia, 1 de agosto de 1936.

A mil quinientos metros sobre el nivel del mar y en el confluente de la provincia montañesa, lindando con Burgos nos encontramos hoy más de un centenar de trabajadores, hermanados en un mismo ideal y compartiendo nuestras horas con un desahogo de la guardia civil, al mando de un cabo (tal es la afinidad existente entre los guardias y nosotros, que, de no ser por el tricorneo, los creeríamos milicianos también.)

La mayor parte de los que estamos en La Sia, hemos servido en el ejército y esta vuelta a jugar a los soldados, nos hace volver también a aquellos tiempos de "militar", ya que la obediencia a nuestro jefe militar es igual que entonces.

Ni qué decir tiene que nuestro jefe merece nuestra más ciega obediencia, ya que por sus conocimientos estratégicos y tacto exquisito, se ha hecho acreedor a nuestro respeto y obediencia.

Tenemos además otro jefe. Se trata de un trabajador, como todos nosotros en quien tenemos todos depositada la más absoluta confianza ya que su inteligencia natural le hace acreedor a ella. Es un compañero abnegado y servicial, que se desvive por atender a todos y lo logra. Por otra parte, su valor ya demostrado en Santander, en la lucha diaria contra el fascismo, es una garantía para nosotros.

Se trata del camarada Arsenio

Ciezo. ¿Quién no le conoce? ¿Qué trabajador cantandero no le ha visto en todo momento en la primera línea de ataque al fascismo? Ninguno.

Ayer tuvimos el primer combate con las fuerzas fascistas.

Habíamos estado varios días inactivos, esperando órdenes de la superioridad. Ayer el jefe de las columnas nos comunicó que teníamos que avanzar sobre Espinosa de los Monteros.

La noticia nos llenó de alegría. Todos queríamos formar en la vanguardia, y con ese espíritu y entusiasmo emprendimos la marcha a pie, y en camioneta, juntos con la guardia civil.

Nosotros fuimos de los esogidos para tomar parte en dicho avance, y hacia Espinosa partimos llenos de fe en la victoria.

Nuestra camioneta, adelantándose a las demás, dió vista a otra en la que viajaban cincuenta fascistas. Nosotros éramos solamente doce milicianos, pero no vacilamos en entablar combate con ellos, que estaban armados con pistolas y escopetas. Suponemos que los fascistas estaban en el cruce de carreteras de Bárcena de Espinosa, cuando sintieron el ruido del coche y pusieron "proa" a Espinosa. Éramos nosotros solamente doce, ya que los demás compañeros habían quedado retrasados.

Los fascistas dispararon sobre nuestros coches a tiempo que emprendían la huida. Nosotros contestamos con fuego de fusil, al mismo tiempo que organizábamos la caza de los fugitivos.

La caza la suspendimos al observar que en la cuneta de la carretera yacía un hombre herido. Paramos el coche, y más tarde comprobamos que había sido una verdadera suerte para nosotros, ya que en el momento de hacerlo nos encontrábamos a diez kilómetros de Espinosa, donde tienen emplazados los rebeldes unas ametralladoras, y de seguir por la carretera, habiéramos sido apresados por ellos.

Más tarde comprobamos que el herido era un campesino de los alrededores que había sido herido por un tiro de posta de los fascistas.

ANTONIO ZAPATA

UNIVERSIDAD INTERNACIONAL DE VERANO

NOVENA CONFERENCIA DEL SEÑOR GÓMEZ MORENO SOBRE ARQUITECTURA, ESULTURA Y PINTURA MEDIEVALES

Principia diciendo el señor Gómez-Moreno que en el siglo XV la arquitectura española no sufre modificación alguna. En esta época se distinguen dos nombres significativos en el arte español: Nicolás Luter y los hermanos Huberto y Juan Van Dyck. Con éstos aparece un foco arquitectónico que se considera como el anticipo del movimiento oriental alemán.

La arquitectura va reduciendo sus elementos constructivos. En las columnas desaparece el capitel dejando persistente una serie de molduras; se sube el fuste y de él arrancan los elementos curvos que constituyen la bóveda. Al principio las formas no cambian pero poco a poco la influencia nórdica vuelve a penetrar en el arte gótico dando nuevamente luz a los arcos semicirculares.

Sin embargo, al lado de la pobreza constructiva de la época, se manifiesta el deseo de embellecer, por medio de decoraciones magníficas, el interior de los edificios. Cita a continuación algunos edificios de entonces, tales como la catedral de Sevilla, emplazada en el lugar ocupado antes por la parte cubierta de la mezquita almohade.

El siglo XV, rico en la construcción de capillas dedicadas al culto de los grandes señores, de los reyes, se significa por la existencia de dos nuevas maravillas arquitectónicas: la capilla del condestable don Alvaro de Luna, de Toledo, obra de Juan de Bruselas, y la de Burgos, de Simón de Colonia.

Recuerda el nombre de Guillermo de Sagrera, de cuyo maestro España posee la Lonja de Palma de Mallorca, en la que empezó a emplear los pilares ochavados retorcidos, en los que se suprimen los capiteles.

Pero ante todo el siglo XV es el de la evolución de la escultura. Varias escuelas actúan y entre ellas citaremos primeramente la de Borgoña, caracterizada por la presencia de figuras pesadas, de ropajes amplios, pero dispuestas con un espíritu nuevo de estética.

La escuela de Toledo, cuyo iniciador es Juan de Bruselas, abarca la segunda mitad del siglo XV. El edi-

ficio más importante, en el que influye esta escuela, es la portada de los Leones, de la Catedral de Toledo. Se comprende en ella un deseo de acercarse cada vez más a lo natural. Pero sobreviene un influjo alemán que determina la aparición de estatuas de indumentaria quebrantada y rígida. En esta escuela aparecen nuevos artistas: los hijos de Egas Cueman, Antonio y Enrique Egas; y un francés de Lyon —Jaun Guas— que deja restos de su valor en Cuadala-jara; este mismo contribuye de manera eficaz a hacer más potente el estilo isabelino, muy desconocido.

Otra escuela, la de Burgos, con Juan de Colonia como maestro, ejecuta las esculturas de la capilla del condestable de Burgos. También perteneciente a ésta, encontramos a Lorenzo de Bretaña, que en sus obras revela estar bajo el dominio del arte flamenco. De este último podemos citar los trabajos de la portada de la catedral de Sevilla y el sepulcro del cardenal Cervantes.

En señor Gómez Moreno anuncia que en las conferencias siguientes tratará profundamente de la pintura en la Edad Media.

Ha servido de complemento a esta conferencia una interesante colección de dispositivas.

PROGRAMA PARA ESTA SEMANA

Desde el día 3 de agosto al 8 se darán en las aulas de la Universidad Internacional las siguientes conferencias:

DIA 3: "Aviones de record", por el señor Herrera.

"Economía y reforma agrarias", por el señor Díaz del Moral.

"La pintura española", por el señor Gómez Moreno.

DIA 4: "Dirigibles", por el señor Herrera.

"Economía y reforma agraria", por el señor Díaz del Moral.

"Filosofía del siglo XX" (autobiografía física) por el señor Gaos.

DIA 5: "La física de Newton", por el señor Cabrera.

"Derecho y proceso" (cuatro capítulos de la teoría general del derecho) por el señor Gómez Orbaneja.

"Autobiografía filosófica", por el señor Gaos.

DIA 6: "La ciencia eléctrica", por el señor Cabrera.

"Derecho y proceso", por el señor Gómez Orbaneja.

"Autobiografía filosófica", por el señor Gaos.

Las conferencias anteriores son todas ellas a las diez y media de la mañana. El día 6 tendrá lugar, a las

cuatro de la tarde, la conferencia del señor Gaos: "La obra de Ortega y Gasset y las nuevas generaciones españolas".

Día 7.—"La isotopía en Química", por el señor Pérez Vitoria. "Derecho y proceso". "Autobiografía filosófica". "Cosmogonía", señor Cabrera. (A las cuatro de la tarde.)

Día 8.—"La Física actual", señor Cabrera. "Derecho y proceso". "Autobiografía filosófica".

El señor Cabrera termina su curso sobre la "Isotopía en Química".

A los milicianos de Los Tornos

Una de las emociones más intensas de mi vida, la he sentido el día glorioso en que he subido al Puerto de Los Tornos a unirme con mis compañeros los milicianos de Castro Urdiales.

Algunos de los que presenciaban nuestro desfile, el desfile común de las libertades por nuestra República querida, elevaban hacia nosotros su espíritu solidario pensando que a dos pasos de la muerte y a uno de la victoria, éramos los heraldos del pendón glorioso de la patria.

Una vez en el frente de vanguardia, he tropezado a los compañeros que conmigo han operado en los montes del Remendón en el que se cubrieron de una aureola gloriosa los heroicos milicianos castreños que supieron con bravura vencer a ese enemigo torpe y miserable que a varios kilómetros de nuestra columna están cometiendo los actos más vandálicos que registra la Historia en todas sus manifestaciones.

Nuestros milicianos, nosotros, somos los hombres que hemos caminado impassibles bajo los candentes rayos solares o sobre el fango que produce la lluvia al estrellarse contra el suelo; somos los proletarios que hemos caminado sin tierra, sin dios, pidiendo suplicando, hombres que hemos ido a la lucha en proporciones desiguales que hemos sabido hollar con nuestro entusiasmo la tierra por donde hemos pasado y que hemos sabido traer la República por la que ahora luchamos sin lanzar gritos de angustia, solamente con el clamor inmenso de nuestros corazones que piden victoria.

Yo os ruego, camaradas de Castro, de Santoña y de Laredo, yo os pido, soldados de la República, leales Institutos que con nosotros peleáis, que no os amilaneis nunca ante el enemigo, que no retrocedáis jamás ante la amenaza de esos generales fracasados,

miseria y carroña de esta joven República grabada a fuerza de múltiples sacrificios y a costa de abnegadas compañías. No importa quienes somos ni de donde venimos. Somos los hijos del proletariado, somos seres humanos alentados por el dramatismo de los compañeros caídos por la traición, y por ser, somos los colores de la bandera tricolor con nuestro escudo de armas, que es nuestro cuerpo, y nuestra fuerza que es nuestro corazón.

El eco de nuestros pasos, nuestros gritos de frenesí y nuestro avance victorioso llegará allí donde la reacción miserable nos tiene a los campos, raras Campas, Cettillo y otros más. Nuestros frenesí son oídos también por los que desde la ciudad nos aguardan en este deseo común: Contra el fascismo, muchedumbres de jóvenes proletarios que vivís conmigo en Los Tornos formando el ejército silencioso de los trabajadores, llevando con vuestros pasos rítmicos y vuestros dolores profundos, el terror al ánimo de la despavorida burguesía española que ve aproximarse el final de sus días. Vosotros todos habéis sido quienes habéis llevado la victoria a la República; vosotros y los que amablemente eran azotados como bestias habéis sido el escudo sublime que estaba en nuestro roja bandera, que nos ha fundido una vez más en esta gloriosa jornada con la de los millares de encarcelados en un deseo común: por la lucha final que empezamos.

Yo os felicito a todos y os ruego serenidad y calma, orden y silencio, meditación y justicia, para ver resplandecer invicta nuestra nobleza, que es nobleza; y nuestro corazón, que es corazón. ¡Viva la República!

Jesús María de Alto Calderín

Los Tornos, 31-7-36.

PERBORATO "GAVILAN" 0,50 PAQUETE FARMACIA MÓDENA NÚÑEZ, 4 "GAVILAN"

DOS ALOCUCIONES

Formidable discurso del señor Martínez Barrio

Valencia.—Esta noche, a las diez y media, pronunció un interesante discurso por Radio, dirigido a los españoles y a las naciones extranjeras, el presidente de las Cortes, señor Martínez Barrio.

Españoles—dijo—: La opinión universal y la de nuestro país está perfectamente y verazmente informada por el Gobierno legítimo de la República acerca de la situación de España y del desarrollo lamentable de la sublevación militar.

A su hora, el jefe del Estado, con la altísima autoridad de que por razón de su cargo y de sus condiciones personales se encuentra investido, desahoga su voz serena para que los españoles supieran la realidad de lo ocurrido y la firme voluntad de todos los poderes del Estado en reducir el daño y vencerle.

No hubiera sido necesario que el presidente de la Cámara hablara también. Entregado con sus compañeros de la Junta delegada del Gobierno en Levante a la tarea de organizar auxilios de toda índole para ayudar al Gobierno legítimo, no tenía el propósito de hablar, considerando representado por las personalidades republicanas y socialistas que ya han hablado desde Madrid.

Cambio ahora mi propósito ante la propaganda sistemática de los enemigos que quieren presentar la contienda como una pugna entre los partidos obreros y las restantes clases de la sociedad española.

Con la autoridad de mi cargo y la más modesta, pero inconfundible, de mi posición dentro de la política española, me atravieso en el camino y digo que lo dicho por los generales sublevados es una pura falsedad.

La rebelión militar no tiene en frente a un Gobierno marxista ni a un Ejército marxista ni a un Estado marxista. Los generales, jefes y oficiales que se han levantado en armas, lo han hecho contra el Estado español, representado por un presidente de la República nombrado legalmente con la asistencia, y aun con el voto, de los diputados de todos los partidos; por una Cámara legítima elegida sin tacha durante el mandato de un Gobierno adversario de los partidos que resultaron triunfantes en las elecciones, y por un Poder ejecutivo, legalmente designado, al que rindieron formal acatamiento hasta la víspera de su rebelión las mismas gentes sublevadas.

Cierto es que el Estado y sus poderes legítimos se encuentran asistidos por el más desinteresado y admirable de los concursos de las clases obreras representadas por sus Sindicatos y partidos, el Partido Socialista como el Comunista, así la C. N. T. como al U. G. T., así la Federación de grupos libertarios como el Partido sindicalista. Honor a todos ellos, que no han regateado trabajos, vigilias, ni sacrificios, ni sangre, sobre todo sangre, en defensa de la República democrática.

compromisos públicos), las fuerzas de tierra, mar y aire, fiel al juramento prestaron; las clases comerciales, industriales y agrícolas, los funcionarios y, sobre todo, el pueblo español, la auténtica y legítima España.

Toda la rebelión descansa sobre un supuesto de falsedades. Es falso que la gobernación del país esté destruida por Poderes ilegítimos y que el triunfo del Estado se traduciría en la implantación de un régimen político comunista.

La realidad es que unas fuerzas militares, abusando del depósito de confianza que les fué otorgado por la Patria, han vuelto contra ella y sus poderes legítimos las armas, que les habían sido confiadas. ¿Por qué lo han hecho? ¿Para qué lo han hecho? Los estímulos son tan notorios y el propósito tan evidente, que sólo los ciegos de entendimiento o de malicia pueden negarlo.

Simplemente se trata de sustituir la voluntad general del pueblo entero por la de una clase social que trata de perpetuar sus privilegios.

Cayó la dictadura militar de Primo de Rivera, por su incapacidad; cayó la Monarquía, por sus errores políticos y sus vicios seculares, ya que manchaba la honesta vida de un país honrado con el vilipendio de abominaciones públicas y de vilezas íntimas.

Y al caer uno y otro sistema, la voluntad de España fué y sigue siendo que no retroceda jamás de entre sus cenizas. ¿Por qué entonces este tremendo dislate de querer reconstituirlo? ¿Qué servicio nacional se prestaba con ello?

Añade que piden a todos los países respeto para nuestra propia decisión, y censura la petición de auxilio hecho por los sublevados a otras naciones, advirtiendo el peligro que este sistema encierra.

La representación auténtica de España no la tienen más que su jefe de Estado, el Gobierno responsable y la Cámara legislativa. Cualquiera otra vez carece de autoridad y de legitimidad y ha de tenerse por rebelde e insolvente, como la de un jefe de tribu en las inmensidades del desierto.

Los sublevados se encuentran ya prácticamente en el momento de rendirse, o de huir, derrotados. Esto es inevitable. Quisieron abatir un régimen político y a un Gobierno, y se han encontrado con que habían de conquistar y dominar a todo un pueblo.

Rindanse, pues. Si el remordimiento les cerca y tiene que cercarles constantemente, por infima que sea la sensibilidad, evitar nuevos derramamientos de sangre española.

Lo pide a gritos el país, los miles de madres que lloran, las familias privadas de sus deudos, las ciudades vigilantes y ceudadas que expresan todo los días su indignación. Es la hora de la rendición, de la sumisión al Poder constitucional.

Retrasarla equivale a multiplicar geoméricamente los daños y a cerrar caminos no cogidos aún. La rebelión en Zaragoza, Sevilla, Burgos y la propia de Marruecos aumentarán a su culpa lo estéril de este combate, cuando...

¿Cierran los oídos a esta voz? ¿No yo fin tienen por desentendido. quieren escucharla cuando, estremecido de emoción, les comino a que se sitúen dentro de la ley? ¡Peor para todos!

A la postre y al fin, la voluntad de España permanecerá y el ímpetu de la fuerza al servicio del derecho y de la libertad dictará su última resolución.

Españoles, ciudadanos de toda condición y clase, milicias abnegadas de trabajadores, soldados de la República, fieles a vuestra promesa, diputados de la nación, redoblad el esfuerzo yaced e último para vencer. Lo necesita la República, lo exige España, lo espera anhelantemente la Humanidad

ALOCUCION A LOS MARINOS

De Madrid transmitieron anoche por Radio una alocución dirigida principalmente a los marinos españoles, señalando cómo han violado el suelo de nuestra patria los ejércitos mercenarios o los militares sublevados.

¡Marinos españoles! —dijo— De vosotros se espera que continuéis en esa actitud magnífica y gallarda en que os habéis sostenido. ¡A luchar y a vencer! Cada hombre a cumplir dignamente con su deber. Que podáis decir mañana con orgullo: Yo fui uno de los marinos que libremente ofreció cuanto significaba y vale en aras de la República y de España.

Repetimos que la situación para la República es altamente satisfactoria y al exponeros las noticias de nuestros frentes de lucha, tened la seguridad de que nuestras palabras son una verdad irrefutable. Las hordas del corril fascismo van siendo aplastadas.

Con la rendición de Oviedo, grandes y aguerridas milicias de microrregiones batieron a todos los facciosos en el Norte de España. Todos los puntos estratégicos de Aragón están en poder de nuestras fuerzas. Otro traidor ha muerto.

Los bombarderos de Cádiz, Palma, Córdoba y otras poblaciones siembran el pánico entre los rebeldes.

¡Hoy, primero de agosto, grita el pueblo español: El fascismo, no pasará!

Los pueblos son libertados de la opresión tiránica al grito de ¡Viva la República! Higuera del Real no sólo no se rinde, sino que cae sobre los facciosos.

Se realizan normalmente las secciones disputadas por el alto mando. Las noticias e impresiones transmitidas por las autoridades legítimas de la República y por los mandos leales en la mañana de hoy, dan cuenta de que las marchas que se efectúan y las acciones que se desarrollan para la consecución de los propósitos señalados por el alto mando, se realizan normalmente.

Al paso de las tropas leales por las diferentes zonas en donde alienta un foco de rebelión, se restablece la legalidad constitucional y es libertado de la opresión tiránica de los facciosos al grito de ¡Viva la República!

La Radio Granada ha hecho públicas noticias por las cuales se sabe que nuestra aviación ha bombardeado a los rebeldes habiendo conseguido desmontarles algunas piezas de artillería.

¡Farece que las bajas entre los facciosos son numerosas.

La valiente aviación de la República bombardea los reducidos de Palma de Mallorca, respondiendo así a los fusilamientos y los actos de terror cometidos por los fascistas de la isla.

La aviación acosa a la Caballería del traidor Cabanells en las proximidades de Zaragoza.

Una columna ha desfilado por Madrid triunfalmente.

Zaragoza, sin agua y sin luz, se halla cercada por las fuerzas del pueblo.

A la una y media ha llegado a Madrid una columna de milicias de mineros y campesinos de Ciudad Real al mando del diputado socialista

Antonio Cabrera. Los alrededores de Atocha se encontraban materialmente llenos por la muchedumbre, que acogió con vitores y aplausos la llegada de los valientes voluntarios, acompañándoles por todo Madrid y desfilando por la Puerta del Sol. En el balcón central de Gobernación, el ministro, general Pozas, y el subsecretario señor Ossorio Tatall, saludaron a los milicianos, siendo aclamados por la multitud.

CIRCO FELJOO

Como era de esperar, la inauguración de este popular Circo y el debut de su magnífica compañía circense, integrada toda por elementos españoles, constituyó ayer el acontecimiento artístico de nuestra ciudad.

El numeroso público que asistió a las celebradas salió altamente complacido de las mismas, pues todo el programa presentado se desarrolló entre la admiración y el agrado con que veían desfilar las asombrosas atracciones nuevas en Santander que este año, a causa de las circunstancias, se han podido reunir.

Todos los artistas fueron largamente ovacionados y el director de plaza don Manuel Gascón, en nombre de la empresa, al empezar el espectáculo, con palabras sentidas, agradeció al público sanderino su asistencia al Circo pues con ello patentizaban, una vez más, la predilección que siempre le habían dispensado.

Hoy habrá funciones a las cuatro y media y siete de la tarde y la respectiva a las diez y media de la noche, que auguramos han de ser su momento concurrencias.

Sindicato de Trabajadores del Crédito y de las Finanzas

El Sindicato de Trabajadores del Crédito y de las Finanzas (U.G.T.), expresa a todos los empleados de Banca la obligación que tienen de contribuir con un día de haber a la suscripción abierta en el Frente Popular con destino a las milicias ciudadanas.

Santander, 1 de agosto, de 1936.— El presidente, Sinfiriano Sisniega El secretario, Luis Polvorinos.

Colegio oficial de farmacéuticos

DURANTE EL DIA

Dña José María Pardo, San Francisco.

Dña José María Díaz, Blanca. Don José Estrada, Puerto Chico.

DURANTE LA NOCHE

Don Diego Mateo, Martillo. Viuda de Zorrilla, Plaza Vieja. Viuda de Torriente, Plaza de la Esperanza.

Santander, 1 de agosto de 1936.—

Oficina local de Colocación Obrera

Lista de los albañiles que les corresponde trabajar en las obras municipales el lunes, día 3 de agosto, a las dos de la tarde:

ALBAÑILES Enrique Mora Agüero. Santos Trueta Aja. Julián Gómez Gutiérrez. Julio Fortilla Camus.

Se advierte a los obreros arriba citados que el plazo de presentación a estas oficinas a recoger el volante para ir al trabajo, finaliza el lunes, día 3, a las doce de la mañana. Pasada dicha hora se cubrirán las vacantes que hubiere con el personal que está presente y el correspondiente en turno.

Todo el mundo alienta a estos milicianos con gran entusiasmo.

ENTREGA DE 16 MILLONES

La C. N. T. y la F. A. I. acaban de entregar al Comité de milicias, la cantidad de dieciséis millones de pesetas que encontraron en el palacio episcopal de Vich.

CABEZON DE LA SAL

HA SIDO DETENIDO EL FAMOSO NOTARIO DE CABEZON DE LA SAL

(Por teléfono.)

Cabezón de la Sal.—En la mañana de ayer ha sido detenido por las autoridades del Frente Popular el conocido reaccionario, de oficio procurador, y cacique, llamado don Tomás Ordóñez Pascual bien conocido por su desafecto al régimen.

Las autoridades del Frente Popular han encontrado motivos más que suficientes para efectuar esta diligencia.

DESDE REINOSA

UNA ESCARAMUZA

Comunica el Frente Popular de Matagorda que esta mañana los elementos facciosos de Aguilar de Campoo pretendieron hacer una incursión en nuestra provincia, siendo rechazados de una forma enérgica por la columna que allí tenemos destacada.

Nuestros milicianos pudieron apresar, después de haber rechazado a los sediciosos, unos regueros de sangre, lo cual nos hace presumir estuvieron bastantes heridos que en su huida se llevaron.

La moral de nuestros valientes milicianos y fuerzas adictas se ve reforzada por los éxitos obtenidos en sus ataques al enemigo y por los refuerzos constantes que reciben.

JUVENTUD SOCIALISTA UNIFICADA. COMITE LOCAL DE REINOSA.

Por la presente se convoca a junta general a todos los militantes de esta Juventud.

Dada la importancia de la misma se recuerda a todos los jóvenes la obligación que tienen de acudir a ella, teniendo en cuenta la puntualidad que se exige en estos casos.

Todo el personal de las células, tan pronto como llegue a su conocimiento la celebración de esta asamblea, procederán inmediatamente a reunir a sus respectivas células eligiendo a cada militante el que constituya dicha asamblea, que tendrá lugar el domingo, día dos de agosto a las diez de la mañana en el Centro de Información (Casa Cossío), calle de Canalejas.

DESDE TORRELAVEGA

JUNTA ADMINISTRATIVA

En la mañana de ayer quedó formada una Junta administrativa, integrada por José María Rodríguez, socialista; Ceferino Alcalde, comunista; Miguel Gómez, de la Unión General de Trabajadores; Vicente Ruiz, de Izquierda Republicana; Jesús Santibáñez, del Partido Nacional Republicano.

FRENTE POPULAR

Esta Comisión será la encargada de recoger víveres y dinero para mantener las milicias proletarias y estar obligada a rendir cuenta diaria, así como a hacer presupuesto diario al Comité local.

Este Frente Popular ha publicado hoy un manifiesto anunciando al ciudadano que ha llegado una expedición compuesta de niños y ancianos de la cuenca minera palentina en busca de socorro y amparo. Este Frente Popular espera que el vecindario se acoja en sus hogares a estos mártires de la causa proletaria.

JUNTA DE ABASTOS

Esta Comisión notifica a todos los comerciantes poseedores de valores provisionales para los definitivos, lo que se tomará nota para en su día hacerlos efectivos.

CAPITULO DE SUCEOS

Que no se habían acabado las personas ingenuas, lo sabíamos nosotros perfectamente, pero lo que suponíamos por el largo período de tiempo que no se tiene noticias de personas que se han dejado engañar por hábiles timadores, es que se estaba acabando el que "diariamente entra un tonto por Cuatro Caminos".

Ayer fué tomada como víctima prociptatoria Angel López, comerciante de Palencia, de 57 años, el cual se encuentra accidentalmente en una fonda del Sardinero.

El hecho ocurrió en la Plaza Vieja, cuando el "incauto" comerciante palentino se encontraba leyendo un periódico. En aquellos momentos se le acercó un desconocido que le saludó atentamente, entrando en la conversación habitual que esta clase de "maleantes" (creemos que no lo son)

inicia en el momento de comenzar la "faena".

Resultado: Que después de algún tiempo de conversación, el Angel López perdió por su propia culpa 375 pesetas ante la probabilidad de ganar varios miles de ellas.

UN PALANQUETAZO

Por Nicolás Pérez Sánchez, domiciliado en Juan de la Cosa, se presentó una denuncia en la Comisaría, ya que de una tienda de ultramarinos que posee en el número 25 de Segismundo Moret, le habían desaparecido varios kilos de café, otros de chorizos y un jamón. (Conste que lo de jamón no es "camelo").

El dueño valora lo sustraído en unas trescientas pesetas y después de efectuada una inspección ocular se encontraron algunas huellas que se enviaron al Juzgado para que éste, a su vez... las archive.

INTERESANTES NOTICIAS DE LA CAPITAL

DE LA DELEGACION GENERAL DE SANIDAD

Hemos tenido ayer oportunidad de hablar con el reputado doctor y conseqüente republicano, don Enrique de la Vega Trápaga, nombrado por el gobernador civil delegado general de Sanidad para Santander y su provincia.

El señor Vega Trápaga nos ha expuesto detenidamente el funciona-

miento de la Delegación que le ha sido conferida, indicándonos que, como delegados locales ha designado a conocidos facultativos, residentes en distintos puntos de la provincia.

LOS PUEBLOS DE LOS ALREDEDORES DE LA CAPITAL LOS ATIENDE EL DOCTOR GONZALEVO

En Torrelavega la designación ha recaído en don Juan Ruiz de Villa, de Santoña y Laredo es delegado el señor Larrú; de Cabezón de la Sal, don José María Sánchez; de Castro Urdiales el señor Susi San Sebastián, y de Reinoso el doctor García Solara, que se encuentra en la villa reinosana procedente de Pajencia, de cuya capital tuvo que huir al iniciarse el movimiento fascista, ya que por sus conocidas ideas republicanas hubiera estado expuesto a ser una víctima más de los sediciosos.

La labor de la delegación general y de las locales es la de atender a todos los servicios dependientes de la sanidad.

Se ha requisado, como en días anteriores hemos dicho, todas las existencias de farmacias y droguerías, no efectuándose venta alguna si no es con la firma del delegado respectivo.

Igualmente se atienden otros servicios derivados del principal, y en cuyo feliz resultado ponen toda su habilidad profesional y fervor republicano los encargados por el Gobierno de efectuarlo.

EL BUQUE PIRATA HA VUELTO A BOMBARDEAR GIJÓN

En el Gobierno civil nos comunicaron que el buque "Almirante Cervera", considerado como embarcación pirata, volvió ayer por la mañana a bombardear Gijón, enfilando sus cañones a los fuertes de dicha localidad, que están en poder de las fuerzas republicanas.

Por la tarde el "Cervera" volvió a bombardear el puerto asturiano, dirigiendo igualmente sus tiros a los citados fuertes. Afortunadamente, en una ni otra vez hubo que lamentar desgracias personales ni los tiros surtieron el efecto demoleedor que deseaban los traidores a la República.

Igualmente comunican de Gijón

haber llegado a aquel puerto dos barcos procedentes de Bilbao que se dirigían al mismo para cargar carbón, y manifestaron los capitanes de dichos barcos que cuando estaban cerca del Musel fueron detenidos por el "Cervera", a bordo del cual subieron, preguntándoles el comandante del buque cuál era el destino que llevaban y el puerto de donde procedían.

Al contestarle los capitanes que procedían de Bilbao, les interrogó acerca de la situación en la invicta villa, y al responder los interrogados que la situación era completamente normal, y de adhesión al Gobierno, se mostró sumamente extrañado, pues, al parecer, creía que la capital de Vizcaya estaba en poder de los rebeldes.

Por último manifiesta el alcalde de Gijón, que la situación en la localidad, aparte de los bombardeos citados, tiene toda la regularidad de los tiempos normales, siendo la moral del vecindario elevadísima.

Con referencia a la suscripción iniciada por el Frente Popular, nos manifestaron que alcanzaba ya la cifra de doscientas mil pesetas, pero que esta cantidad sería triplicada, para con ella poder atender todos los cuantiosos gastos que ocasiona a la capital y provincia la defensa de sus justas libertades.

EL REFUGIO DE LOS HIJOS DE LOS MILICIANOS

A las ocho y media de la noche de ayer, sábado, se reunieron en los locales del Frente Popular, las compañeras que integran el Comité ejecutivo y aquellas que forman de las distintas Comisiones nombradas al efecto.

Entre las reunidas reinó el mayor entusiasmo y no es aventurado afirmar que habrá de ser un éxito de organización y de disciplina, dada la capacidad de sus componentes.

En la reunión se trazaron las líneas generales de lo que habrá de ser esta simpática institución y se dieron los nombres de las compañeras que integran estas Comisiones y que no damos a la publicidad por apremios de tiempo.

Se fijó un sistema de admisión de niños con arreglo a las siguientes normas de admisión:

Primero.—Los hijos de los trabajadores parados que se hallen en el frente de combate como milicianos en armas.

Segundo.—Los hijos de los trabajadores parados que no estando en el frente estén militarizados.

Tercero.—Los hijos de los trabajadores no parados que se hallen en el frente de combate.

Cuarto.—Los hijos de los trabajadores que no estando en el frente se hallen militarizados.

Quinto.—Los hijos de los obreros parados al servicio del Frente Popular y no militarizados.

Sexto.—Los hijos de los obreros no parados al servicio del Frente Popular y que no estén militarizados.

Para la inscripción de los niños y su ingreso se observarán y practicará lo que sigue: Los cuerpos u oficinas de servicios donde los presten los interesados certificarán de su permanencia en los mismos y este certificado será visado por la Oficina de Socorros del Frente Popular, sita en la calle del Rubio, de esta localidad, en el número 4, segundo, la cual podrá su visto bueno, procediéndose entonces a la admisión de niños.

Como pudiera ocurrir que la afluencia de gentes fuera tal que entorpeciera la buena marcha de la Casa, se hace presente por medio de esta nota que el primero y segundo días estarán reservados para los dos primeros grupos establecidos; los dos días siguientes, para los grupos tercero y cuarto, y los dos restantes para los dos últimos grupos.

Se ruega, pues, a quienes tengan intención de mandar sus hijos a este nuevo centro, se atengan en todo a lo estatuido, porque sólo así será posible hacer las cosas pronto y bien.

Muchas cosas se hablaron y muchos proyectos se hicieron para el porvenir, reveladores todos ellos del enorme entusiasmo con que estas mujeres proletarias e intelectuales se han dedicado a llevar la tranquilidad y el alimento a tanto hogares proletarios como hay deshechos por la villanía de quienes no contentos con poseer los bienes terrenales tra-

tan de imponer una mordaza y una esclavitud inicua a los trabajadores: pero creemos que, por hoy, basta con lo dicho.

Sólo nos resta hacer un llamamiento desde las columnas de los periódicos a cuantas personas simpatice con la idea de proteger a los hijos de esos trabajadores que supieron ser tan grandes que, olvidándose de sí mismos y de los suyos, sólo pensaron en ponerse del lado del Poder constituido, a pesar de que éste no represente el total de sus aspiraciones, para batir a quienes tratan de retrotraer a España a los tiempos del absolutismo.

No olvidéis, camaradas, y hombres libres, que proteger a estos seres es un deber a sus progenitores para vencer con alegría en la lucha emprendida.

HOY COMENZARA EL SERVICIO ENTRE SANTANDER Y EL FRENTE DE BATAJILLA

De una manera organizada y perfecta comenzarán en el día de hoy los servicios de envíos de encargos y correspondencia entre la capital y el frente de batalla.

Como es sabido estos servicios los hacían voluntariosos camaradas.

De hoy en adelante estos servicios serán controlados por el Frente Popular, que se encargará de su inmejorable efectividad.

Todas las personas que deseen mandar alguna carta o cualquiera otra cosa necesaria para los compañeros que luchan por la defensa de la República, se personarán con los efectos a enviar en las oficinas del Frente Popular.

LOS MILICIANOS DETIENEN A LA BANDA DEL "BIZOSO"

Desde hace días los milicianos del Frente Popular, enterados de algunas de las acostumbradas acciones cometidas por la banda del célebre ladroncito "El Bizoso", que venían a desacreditar nuestro régimen, seguían los pasos de esta porción de rateros.

Por fin ayer lograron detener a la mayoría de los componentes de esta banda con el Bizoso al frente, poco después de haber sustraído unos dineros a una señora.

Los detenidos pasaron al Cuerpo de policía del Frente donde les fueron aplicadas fuertes sanciones a fin de que abandonen la desdichada vida del robo.

El dinero robado fué devuelto a su dueña, que agradeció grandemente la conducta de los bravos milicianos que integran el Cuerpo de Policía.

COMISION DE FINANZAS

Se recomienda a todos los Ayuntamientos de esta provincia abran suscripciones con destino al sostenimiento de las milicias armadas del Frente Popular.

La Comisión.

Habiendo llegado a conocimiento de esta Comisión de que alguna persona desaprensiva se ha dedicado a solicitar cantidades para la suscripción abierta para las milicias de este Frente Popular, advertimos a todos los ciudadanos que nadie que no sea el Banco de España y la oficina de esta Comisión, sita en el edificio del Ateneo, está autorizado para recibir cantidades destinadas a dicho fin.

Por este motivo rogamos a todas las entidades comerciales y mercantiles que deseen abrir suscripciones entre sus asociados, no los den a conocer, al igual que han hecho la Unión Cantabra Comercial y Círculo Mercantil que con el mayor entusiasmo se disponen a prestarnos apoyo económico, del que tan necesitados estamos, para hacer frente a las cuantiosas necesidades planteadas por la sublevación fascista.

Continúan recibiendo donativos en el Banco de España y en esta oficina del Frente Popular, edificio del Ateneo, piso primero. — La Comisión.

SOCIEDAD DE OBREROS PANADEROS "EL PORVENIR SOCIAL"

La junta directiva de la sección de panaderos, imposibilitada en estos dramáticos momentos a reunir a sus asociados por respeto harto explicado, y al objeto de solidarizarse has-

ta donde lleguen sus fuerzas con el Frente Popular, que es la reencarnación del pueblo antifascista, hace una llamada a sus asociados al objeto de que todos y cada uno de nosotros, contribuyendo con nuestra aportación económica, colaboremos al total aplastamiento de la canalla fascista.

A tal fin los compañeros que integran esta junta directiva, hemos acordado hacer la dejación de un día de jornal.

¡Compañeros! La más noble de las razones nos impulsa a todos a un mismo fin y es: la conservación de la Libertad ciudadana.

¡Viva la República!

NOTA. — Los compañeros colaboradores de taller, quedáis en la obligación de la renouación de esta suscripción.—El secretario.

CORRESPONDENCIA Y ENVÍOS PARA EL FRENTE

A partir de mañana, día dos, se admitirá correspondencia y envíos para las fuerzas y milicias destacadas en el frente sin ninguna clase de franqueo.

Las horas de admisión serán de diez de la mañana a una de la tarde y de cuatro a seis.

Estos envíos deberán llevar la dirección del destinatario (nombre y apellidos) más la indicación del nombre del jefe de las fuerzas de que dependa, sin señalar el punto de destino.

También se hará constar el nombre y apellido del expedidor y su domicilio.

Santander, 1 de agosto de 1936.— Por el Comité de Guerra, Cipriano González.

ALCALDIA

Ayer no pudo asistir a su despacho el alcalde propietario, don Ernesto del Castillo, que se vió obligado a retirarse enfermo a su casa el viernes, guardando cama por prescripción facultativa.

Según nos dijo el segundo teniente de alcalde don Ramón Méndez del Campos, había estado en el domicilio de su querido amigo y correligionario, para darle cuenta del estado de las obras y enterarse del proceso de la enfermedad, encontrando a don Ernesto muy mejorado y dispuesto a reintegrarse a sus acostumbrados dinamisismos al frente de su cargo el lunes próximo, sino se lo impide alguna inesperada complicación.

Se hizo cargo de la Alcaldía el primer teniente, don Isidoro Vergara Zubiri, reduciendo su labor de despacho, según nos dijo a los informadores que le visitamos, al de los asuntos de trámite.

Nos confirmo la mejoría del señor Castillo, por quien se había interesado y por cuyo rápido restablecimiento hacía sinceros votos.

El señor Vergara, enterado de que algunos comercios de la capital no prestan el debido acatamiento a las órdenes de la Alcaldía, resistiéndose a tener a la vista del público los precios de los artículos de consumo, había dispuesto que por la guardia municipal se inspeccionasen los establecimientos de comestibles y se denunciara a cuantos no cumplieran dicho requisito para proceder contra los contraventores de la mencionada disposición, sin más aviso ni requerimientos.

El alcalde señor Castillo se encuentra muy mejorado de la dolencia que padece y que le impide prestar sus ordinarios servicios municipales.

Intervención de Hacienda de Santander

- Día 1. Jubilados y Montepío Militar.
 - Día 3. Retirados.
 - Día 4. Montepío civil y clero.
 - Días 5 y 6. Todas las clases.
- Santander, 31 de julio de 1936.

CARTELERA DE ESPECTACULOS

SALA NARBON.—A las 4,30, 7,15 y 10,30. «El lobo humano». Por Henry Hull y Warner Oland. De día hombre que se sacrifica por la ciencia... pero de noche, bestia dedicada a sembrar la muerte. Butaca, 0,75, 1,25 y 0,75, respectivamente.

PABELLON NARBON.—Desde las 5,30. Continua. «El octavo mandamiento». Por Lina Yegros, Ramón de Sentmenat y el niño Fernandito.

POPULAR VICTORIA.—Desde las 5,30. Continua. «El lobo humano». Por Henry Hull y Warner Oland.



Instalado en la Plaza de Cañado

LOS ARTISTAS ASOCIADOS celebran hoy, domingo, **TRES FUNCIONES**

A las 4,30, 7 tarde y 10,30 noche, presentando sus

9 expectantes novedades Caballos bailarines, cerditos sabios, perros, moros, mulatas, bellísimas gimnastas, La Mujer Pájaro, Los Cristianis y los famosos clowns

HERMANOS DIAZ

GRAN CIRCO FEIJÓO
ALAMEDA DE OVIÉDO
Hoy, tres magníficas funciones
A las 4,30 de la tarde, infantil. 7 tarde, selecta moda.
10,30 noche, colosal programa.
Éxito gran iso de toda la Compañía.

María Lisarda (Colisevm)
Hoy, domingo, 2 de agosto. A las 4,30 y 7,15.
SENSACIONAL ESTRENO. La magnífica producción Warner Bros
EL GONDOLERO DE BROADWAY
Por Adolphe Menjon, Dick Powell, Joan Blondel y Louise Fazenda.
Mañana, lunes, funciones populares: EL GONDOLERO DE BROADWAY
No habiendo llegado la Compañía de Comedia Heredia-Asquerino, que habría de actuar en este teatro a partir del 1 del actual, no pudo tener efecto su presentación por esta causa.

GRAN CINEMA
Hoy, domingo. A las 4,30 7,15 y 10,30.
GRAN ÉXITO DE LA PRODUCCION ESPAÑOLA
EL OCTAVO MANDAMIENTO
Por Lina Yegros, Ramón de Sentmenat y el niño Fernandito.
Completará el programa el dibujo en tecnicolor de Wall Disney,
PARTIDA DE CAMPO

SALON VICTORIA Hoy, domingo, a las 4,30 y 7,15
LA CASA DE ROTHSCHILD
Por George Arliss, Boris Karloff y Loretta Young. Butaca, 0,75 y 1,25.

POR LA MONTAÑA

DESDE TORRELAVEGA

DEL MOVIMIENTO ANTI-FASCISTA

Recoger el ambiente popular del día sería recoger las impresiones que han aparecido en crónicas precedentes, pues el entusiasmo no decrece en los valientes milicianos, y por el contrario, ansian el momento de entrar en combate para aniquilar al fascis-

mo asesino que quiere convertir nuestra España en una gran necrópolis. Al conocer las noticias de los frentes de guerra, nos invade un optimismo indescifrable ya que acusamos la desmoralización en los ejércitos facciosos que no conocen el vibrante entusiasmo con que operan conjuntamente las fuerzas leales en defensa de la libertad.

Tan sólo nos conmueve pensar en la hora trágica que vivirán nuestros camaradas que sufren la odiosa tiranía fasciomilitar, y por cuya liberación debemos imponernos la obligación de alistarnos para arrasar los últimos reductos reaccionarios y librarnos definitivamente de ese peligro amenazador.

RECLUTAS DEL 34, A FILLAS

En la mañana de ayer se congregaron en el Boulevard de Herrero los muchachos pertenecientes al reclutamiento del año 34, que obedeciendo las órdenes dictadas por el ministerio de la Guerra relativas a

su reincorporación al Ejército habían de trasladarse a la Comandancia de Santander.

La moral popular que impone a la defensa de las libertades ciudadanas en alto sentido de generosidad tuvo en el acto emotivo de la partida de los reclutas su más emocional participación.

Los reclutas, verdaderamente encantados con el deber, fueron despedidos jubilosamente y partieron a los acordes de la Internacional.

Sobre las dos de la tarde regresaron a la ciudad estos muchachos y nos impresionaron de haber sido destinados a las órdenes del Frente Popular de esta ciudad.

MILICIA REVOLUCIONARIA

El viernes por la noche celebró en la Casa del Pueblo una reunión de las Juventudes Unificadas, en la que se debatió ampliamente sobre la situación actual y sus actividades en la lucha antifascista que sostenemos.

A la misma hora se reunieron en el Ateneo Obrero los militantes de los grupos anarquistas de la localidad y simpatizantes, que trataron convenientemente de su situación en la lucha contra el fascismo.

Entre los varios acuerdos recaídos, hemos de resaltar el haber llegado a una inteligencia con los jóvenes marxistas para un fin determinado y haber iniciado el alistamiento de todos los adherentes para formar una columna de combate competente con las fuerzas leales, señalando las horas de inscripción en el mencionado centro, de ocho a diez de la noche.

Adelante, camaradas todos. Por el aplastamiento del fascio.

FRENTE POPULAR DE IZQUIERDAS DE TORRELAVEGA. — COMISION DE GUERRA

Las horas para la inscripción de los ciudadanos que deseen formar en las milicias populares, son de seis a diez de la tarde.

Liga de Contribuyentes

SUSCRIPCION DEL COMITE DE GUERRA

Conforme a los anuncios publicados, los comerciantes e industriales podrán participar en la suscripción iniciada por el Comité de Guerra de esta plaza acudiendo a nuestro domicilio social, Hernán Cortés, 2, principal, hasta las siete de la tarde de hoy, sábado, hora en que quedará cerrada la suscripción de la cual se formarán listas nominales que serán enviadas a dicho Comité, ingresándose el importe de lo recaudado en el Banco de España.

Las inscripciones, en el Ayuntamiento.

LA COMISION.

OFICINA DE COLOCACION OBRERA

Relación de obreros que habrán de presentarse mañana, lunes, a las ocho menos cuarto de la mañana, en los Almacenes de la Exposición, para trabajar en las obras municipales:

Pinche — Vicente Castañeda Castañeda.

Suplentes: Jesús Abad Mazón; Vicente Pasarín Peconstan.

Farmacia Dr. GARZON

Droguería, Perfumería

Dirigida por Daniel, que fué dependiente de Quintana

Se despachan recetas de la Mutualidad Obrera Bienhechora, etcétera.

Junto a la Plaza de Abastos TORRELAVEGA

“ALFA”

La mejor máquina de coser y bordar, de producción española

Representante general en Santander

Casa Musicator

GRAMOFONOS Y DISCOS

Rogamos a nuestros corresponsales de la provincia,

se sirvan enviarnos toda clase de informaciones relacionadas con el movimiento en defensa de la República en sus respectivas localidades, así como aquellas otras noticias de carácter local que estimen oportunas.

No olvidéis, camaradas corresponsales, que estáis en la obligación de seguir coadyuvando a la buena información de este periódico.

SIN-FIN
MANUFACTURAS DE ROPA SANTANDER

vestirá bien y economizará dinero

CASIMIRO SAINZ, 23. - Apartado 164 - Teléfono 35-50-SANTANDER

CONSERVAS DE PESCADOS
MARCA Y. Y. V. REGISTRADA VILLARIAS

SANTOÑA

A·N·U·N·C·I·O·S P·R·O·F·E·S·I·O·N·A·L·E·S

TARIFA ECONOMICA Y ESPECIAL

BAR COSMOPOLITA Ballén, 4. Proprietarios, Mata y Fabián, antiguos camareros. Especialidad en café expreso, manzanilla y blanco de la Nava. Lácores de las mejores marcas. Tel. 75-74.

BAR VISTA ALEGRE Vicente Solórzano, Caldeón y Méndez Núñez. Comida, comidas diversas, meriendas y bebidas.

VERO huéspedes. Pensión 5 pesetas. Casa particular. Baño, instalaciones independientes mucho sol. Informes, LA REGION.

REDID el "Exquisito" Rioja-clareta superior. Dapósto, José Navarro. Azútilero.

LOCAL amplio. traspaso

en lo más céntrico de la población para instalar comercio de porvenir Informes: en esta Administración.

VEGA TRAPAGA. Venereo, sifilis. Consulta de 11 a 2. Económica, diaria, de cuatro a seis y media tarde. Méndez Núñez, 7, segundo.

ROBERTO ALVAREZ Abogado. Alameda primera, 18. Tel. 19-64.

BAR PORTUARIO. Meriendas económicas, bocadillos variados, estupendos vinos blancos y tintos. Través de Río de la Pila, número 3.

MARIANO CALLEJA H. Méndez, practicante excedente del Hospital de San Rafael, ofrece sus servi-

cios gratuitos, todos los días, hasta las diez de la mañana, en Perines, 20, segundo. Se reciben avisos en el estanco del Bar "La Bombilla".

¡¡ENFERMOS!! Vuestras enfermedades se curarán acudiendo al Instituto "Médico Natural" de Medicina Natural. Seguimiento Moret, 9, primero derecha.— Consulta de 10 a 1 y de 5 a 7. Miércoles y jueves, gratis.

SE TRASPASA, por no poder atender, buen negocio, en lo más céntrico de la capital, bar muy económico; informes en esta administración.

ELISA usted un regalo. Elija gratis completamente, un regalo entre

los siguientes: Geografía Universal, 1.000 páginas, miles de ilustraciones; Historia de España, 1.000 páginas, miles de ilustraciones en colores; Enciclopedia Ilustrada, 1.500 páginas, miles de ilustraciones, mapas en colores. Todos estos libros editados en el año 1935 y lujosamente encuadernados en tela. Cualquiera de estos libros que usted elija, se le enviará gratis. Instituto Nacional de Bellas Letras, Apartado 8.021, Madrid.

Don ... Profesión ... habitante en ... vecindario ... calle ... número ...

obra que elige ... ESTUPENDO NEGOCIO

En lo más céntrico de Santander se traspasa bar muy acreditado, numerosa y selecta clientela, poca renta.— Informes: Vargas, 19, tercero derecha, de una a tres.

PERDIDA de una medalla con retrato, en la verbena de Puertochico, el día 12. Por ser recuerdo de familia, se gratificará a quien lo devuelva en M. de Luarca, 12, cuarto.

SE VENDEN o hipotecan dos fincas de vecindario, produciendo 225 pesetas una y 250 otra, al mes. Para informes, bar "La

Cátedra", calle del Mediodía. Teléfono 27-41.

SE VENDEN motores eléctricos de varias corrientes. Informes, E. Benot, 4, esquina Velasco, Solórzano.

METALURGICOS: La sierra ideal para vuestros trabajos, es la marca "Eclipse". Responde a todos los trabajos y a todos los metales. Representante en Santander y provincia: E. Rey, Fernández de Isla, letra A

SE VENDE, en el interior de la ciudad, casa que consta de dos pisos y planta baja, con cuatro carros de tierra. 15.000 pesetas. Informes en esta administración.

CAJA CAUDALES moderna, vendo. Pesa 300 kilos. Informes esta administración.

VENDESE perro diez meses, pura raza lobo; perra policía alsaciana, de cinco meses; galga pura sangre, de un año y cachorro de agua.— Informes: Bar "La Ola". San José. Torrelavega.

SE VENDE peluquería acreditada, mucha clientela. Pueblo próximo a Santander, por ausencia de su dueño. Informes, Román Larios, Primero de Mayo, 7, primero izquierda.

LA REGION

¿Tiene un periódico de izquierda, o el que pueda hacer todos los ensayos. ¿Le abandonará? La prensa burguesa os ofrece papel para escribir pero su contenido es el opio del trabajo.

LOS HOMBRES DE LA REPUBLICA

Don Alfredo Matilla, pronuncia desde Radio Santander, una vibrante alocución al pueblo

Ayer tarde, a las dos y cuarto y utilizando el micrófono de la emisora local, don Alfredo Matilla, profesor de la Universidad Central, dirigió por "radio" la siguiente alocución patriótica, que fué retransmitida a Bilbao y San Sebastián:

"No vais a escuchar un llamamiento para que acudáis en defensa del régimen, amenazado por el egoísmo y la egolotría de unos militares traidores a su patria. No. El Gobierno legalmente constituido, sus autoridades legítimas, los partidos republicanos y obreros que componen el Frente Popular, no necesitan dirigirse al pueblo español con apremiantes y angustiosas llamadas de auxilio, no precisan solicitar de él esa sangre generosa que otorga sin medida, no se dirigen al pueblo, porque el pueblo son ellos mismos porque el pueblo es principio y fin del Gobierno legal; porque el pueblo es la República, y en pie, con las armas en la mano y el corazón abierto al sacrificio, defiende su propia vida.

¿Palabras de aliento? No las necesitáis. Defendiendo la República os defendéis vosotros. La República tiene raíces en el corazón del pueblo y para arrancarla sería preciso pasar a través de la muralla de pechos que cubren ese único corazón de latidos isócronos y limpios, acelerados de fe y de esperanza en el triunfo que no tardará en ser definitivo.

¡Ah, pero no esperéis que silencio la responsabilidad inmensa de ese ejército rebelde, de ese sector desechado y ambicioso que ha colocado a España en el borde de un precipicio sin fondo, del que solo ha podido salvarse la fuerza que dan a sus defensores legítimos la justicia y la razón! El Ejército se decía "brazo armado del pueblo". El Ejército se convirtió en "brazo contra el pueblo. Pero los defensores de la República, el ejército leal, Carabineros, Guardia civil, Guardia de Asalto, y sobre todo esas milicias ciudadanas, guerrillas disciplinadas de esta segunda guerra por la independencia española, se han convertido en "brazo armado del pueblo y para el pueblo contra la traición la soberbia y el delito".

Todos los defensores del régimen renuncian a sus postulados políticos pa-

ra apoyar la máxima verdad: la República democrática. Así lo han manifestado los representantes de los partidos obreros que se han dirigido al país, y aún flotan en el éter sus conciliadoras alocuciones, sus alentadoras y desinteresadas palabras que chocan con las hirientes injurias, con los soeces discursos de los generales con espíritu de bato y alma de espuela. ¡Pero en el choque desigual de los conceptos caen rotas las infamias de los responsables de esta inmensa, tremenda, desgarradora tragedia que conmueve hoy los cimientos políticos y económicos de España y que riega de sangre los campos, generoso mantillo de una tierra cuyos frutos serán en adelante frutos de dolor! Frente a los alcoholizados insultos, la serenidad silenciosa y dolorida. Frente a la insidia y el bulo, la desnudez austera de la verdad escueta. Frente a la rebeldía insurgente, la defensa ordenada de la ley. Frente a la anti-España, la España republicana y proletaria, enraizada hasta la urdimbre en el corazón de todos de todos los buenos patriotas.

Años enteros hemos estado oyendo la insensata especie de la anti-España en labios de los que acaparaban el concepto monopolizador de un falso patriotismo, sin más base que la defensa de los Reyes Católicos, y refiriéndose a los que por vías de legalidad intachable fueron por caminos de espigas, insensibles a la afrenta, camino del triunfo, que culminó en el glorioso 14 de abril de 1931 y ahora en el 16 de febrero. Hora es ya de desenmascarar a los culpables, sin personalismos. La responsabilidad es colectiva. Alcance, sin excepciones probables ni posibles, a toda una clase. Arranquemos su carátula hipócrita de santurronería y educación. Dejemos al descubierto la verdad de sus sentimientos. ¿Anti-España nosotros, que hemos sido la afirmación o anti-España de ellos que son, han sido y serían—si les dejáramos—la funesta negación de todo? An tirrepublicanos fueron en la Constituyente, antimarxistas en 1933, antirrevolucionarios en 1936 y antilegales ahora. Sabemos lo que anti-son, su negativa tozuda, pero desconocemos—desconocíamos—lo que son, su afirmación despreciable.

Ya les conocemos. Ya sabemos que

nes se ocultan en la anti-España. Son los de los niños ciegos de Asturias, los de los sacerdotes abiertos en canal, los de las monjas ultrajadas, los de los millones robados; son los de la revolución y sus cómplices mientras entre el revuelo de sus insidias, la protección oficial ahogaba la nueva inquisición de la represión de Asturias, salpicada de gritos de angustia, dolorida de malos tratos, herida de corazones fríos encerrados en la maldad de los hombres que se llaman a sí mismos "los buenos". Esos son; los del alijo de armas, mientras ellos desde el Ministerio de la Guerra armaban sus gentes. Los del fantasma de Casas Viejas, que luego pedían desesperadamente. ¡Los católicos, que mesaban los cabellos con desesperación de perseguidos; ante un templo quemado—hecho que jamás encontró nuestra aprobación.

Esos, los mismos que se encogen de hombros ante la infame tragedia del bombardeo de Ochandiano y del preventivo del Guadarrama, diciendo "Es la guerra". Les conocemos, sí. ¡Es la guerra; Pues bien, sí. Es la guerra. Es la más repugnante y despreciable de las guerras. Es la guerra civil.

Pero la responsabilidad de esa guerra civil es de ellos. Única y absolutamente de ellos. ¿Es la guerra? ¡Pues es la guerra! Con las armas, el pueblo español ha revalidado su triunfo de febrero. Con su sangre ha cegado los pozos negros de la ambición militarista. Con su sacrificio ha creado la España libre, eternamente libre, única y grande de la República democrática. ¿Es la guerra? ¡Pues es la guerra! Y en las guerras los vencidos se someten. Pero en esta ocasión les cabe a los vencidos toda la responsabilidad de la agresión. No habrá perdón para ellos. Pero al decir que no habrá perdón, no creáis que me refiero al castigo corporal que la ley señale, no. Ese castigo, esa pena depende única y exclusivamente de los Tribunales, legalmente funcionando y en aplicación estricta de los códigos. No pedimos—ni pediremos—vidas ajenas, porque nos duelen las propias y las ajenas. Nos duele la vida ajena para pedir su sacrificio. ¡Hasta en eso teníamos que ser distintos! Defendemos la ley y ella nos defenderá a nosotros. En la ley está todo pre-

visto. Ella, con su voz sabia, serena y justa, como ninguna, nos impondrá el camino a seguir, del que no nos apartaremos por nada ni por nadie. Pero insisto en las palabras anteriores; para los agresores, para los responsables definidos, no habrá perdón. Y no lo habrá. El horrendo mal que han causado a España en su economía y en su vida nacional tienen que restañarlo ellos mismos. El daño deben pagarlo ellos. En una de sus hipócritas afirmaciones, uno de los caudillos insurgentes dijo un día: "Sacaremos el dinero de donde lo haya". No tenemos nada que oponer, salvo una pequeña modificación en la frase: "Sacaremos el dinero de donde lo haya", porque nosotros sí sabemos dónde lo hay.

No tiemblan los financieros reales o espirituales de la rebelión. El pueblo no irá a arrancarles a sus casas sus riquezas por la fuerza. El pueblo es respetuoso con la ley y no la burla. Pero el pueblo mismo, en la plenitud absoluta de sus derechos ciudadanos, en cumplimiento estricto de los preceptos del Derecho político, dictará las leyes necesarias para que la República pueda curar sus heridas. Esas heridas que le causaron los enemigos y que con amor de hijos restañan y cuidan los leales. Cuando el movimiento sea absolutamente dominado—que lo será en breve, porque no hay más razón de espera que la geográfica, por las dificultades de la topografía nacional—, entonces, sí, entonces los que no quisisteis perder, no supisteis esperar, no os conformasteis con el pequeño sacrificio pre paraos a perder, a esperar y a sacrificáros. La República lo exige. Sus defensores lo piden. El pueblo español lo necesita.

Hasta entonces, serenidad. Nadie defiende mejor la razón que la propia razón cargada de experiencias dolorosas. Calma. La criminal intención subversiva toca a su fin. Más firmes cada vez las posiciones del Gobierno, el enemigo retrocede sin moral, sin disciplina, sin apenas resistencia.

Día tras día las columnas leales avanzan hacia el fin deseado. ¡Ah! ¡Pero cada día que pasa acentúa más el dolor y la amargura! ¡Cada día que pasa cuesta nuevas vidas! ¡Cada día que pasa es un cargo más que añadir a los infinitos de la responsabilidad de los rebeldes! La Historia que nos juzga a todos sabe ya la inmensa culpa de la traición. Pero la Historia de España se espanta ya ante esta horrenda tragedia superior a toda imaginación.

El mundo entero contempla con ansiedad esta página de oprobio para los traidores y de dolorosa gloria—más gloria cuanto más dolorosa—. Para los defensores del régimen y no la contempla indiferente. La Historia del mundo está conmovida. Y la insensatez de los rebeldes llega al punto de juzgar con conceptos y posiciones internacionales, sin previsión del peligro eterno de la conflagración. ¡Ay de ellos! ¡Ay de los miserables que ponen a la patria en peligro de muerte! ¡Ay de los falsos patriotas que ofrecen pedazos de su propia carne nacional a la codicia de los imperialismos fascistas! ¡Ay de esos falsos españoles! La ira del pueblo es temible y ya lo han visto los que han creído derrocar al régimen con un golpe que perdió su mejor coyuntura, la sorpresa, y que desde ese instante está vencido. El nombre de España se mancha en los labios de esos insurrectos. ¿Comprendéis ahora por qué sus vivas a España que enarbolaban como bandera patriótica eran un insulto a España? España es la República y los defensores y los defensores de ella republicanos, proletarios y fuerzas leales, son los verdaderos españoles. "Los malos", co-

mo ellos dicen, son los hacedores del bien. Han dicho los rebeldes que querían resucitar a España. Pero para resucitarla España tenía que estar muerta y bien han visto que no lo está. Y si querían ellos matarla previamente, al resucitar ¿no les hubiese dicho, como Oscar Wilde pone en boca de Lázaro diciendo a Cristo: Estaba yo muerta y aún me resucitaste ¡cómo no he de llorar!" España llora porque su cuerpo herido y su alma rota ve frente a frente a sus hermanos. Pero España se bebe las lágrimas de su dolor, ahoga los sollozos de su amargura y se entrega en brazos de sus hijos leales, de sus defensores. De los que gritan su amor a la República con las voces de sus gargantas y con los borbotos de su sangre. España por la República y la República por España. España es para siempre la República. La República es el Frente Popular. El pueblo y la ley. Frente al señoritismo ambicioso y los moros. Los que aún no os habéis decidido a fijar una posición, elegid... España ya ha elegido. Roncas de lucha y de entusiasmo, las multitudes se agolpan hacia el triunfo. Ellas son España. ¡Por ellas, por la República, por la ley, la razón y la justicia, por España, adelante.

¡Viva España!

¡Viva la República!

¡Viva el Frente Popular!

N. de la R.—LA REGION tiene que consignar, con todo entusiasmo, que el discurso radiado hoy por el joven catedrático don Alfredo Matilla, hijo del pundonoroso militar republicano, ha sido recibido entre el público y la opinión democrática montañesa como se recibe un deseo nacido del corazón joven y ferviente republicano, que es Alfredo Matilla.

La oración de nuestro ilustre colaborador ha sido como una inyección de entusiasmo, y de fe, y de esperanza.

Cuando se usa del micrófono para esto, se siente uno alegre y confortado.

Alfredo Matilla, el joven, es un brote nuevo y lozano de la segunda República española.

¡POR SI ACASO!

Nos comunica el joven Pedro López Gómez, profesor de la Academia Politécnica, con domicilio en la calle Viñas, cinco, tercero, que no pertenece a Falange Española y que suponiendo que alguien, con mala intención le haya hecho figurar en sus listas, nunca fué con su consentimiento ya que no es, ni desea nunca tener las ideas que dicha organización propugna.

"La Unión", Sociedad Benéfica y Cultural de Ciegos de Santander

Sorteo del día primero de agosto de mil novecientos treinta y seis: Premiado con veinticinco pesetas, el número 705. Premiadados con dos pesetas, los números, 5, 105, 205, 305, 405, 505, 605, 805 y 905. NOTA.— Esta sociedad pone en conocimiento de los compradores del cupón, que se ponen a la venta álbomos al precio de 0,35 pesetas, para coleccionar escogidas vistas de la Montaña, hoy puestas a disposición del público. Los premios se abonarán en Beledo, cinco, entresuelo, de tres a siete de la tarde.

Obremos, ayudad a vuestro periódico

Indalecio Prieto, sigue hablando desde "El Liberal", de Bilbao

Madrid, 31. — Cuando esta tarde iba a iniciarse en la Cámara de los diputados franceses el debate acerca de la actitud de aquel Gobierno con respecto a los sucesos de España, un periódico parisiense, muy aficionado al sen nacionalismo, lanzaba una edición con la noticia, transmitida desde Hendaya, por uno de sus cronistas de guerra, de que cuatro columnas rebeldes avanzando hacia Madrid, se hallaban ya en las proximidades de dicha capital, teniendo de hecho sitiada. ¿Dónde están esas columnas? Parece que dos de ellas las sitúa la fantasía periodística por la parte sur de Madrid.

Pues bien; el foco rebelde más cercano a Madrid por el sur es Córdoba, y dista de aquí cuatrocientos kilómetros justos. Y en vez de que pueda salir de allí alguna columna, lo cierto es que la ciudad de los califas está seriamente cercada por las columnas que formaron los campesinos de Jaén y los mineros de Linares y La Carolina, más las que procedentes de Levante, luego de liberar Albacete, marcharon hacia el Mediodía, todas ellas al mando del general Miaja.

Madrid no sufre cerco alguno, como se da en decir por el extranjero. Su situación es francamente despejada, y la vida por entero normal. Practicando, mejor que nada, las cifras siguientes: de ochenta mil personas que suenan aquí las colonias extranjeras, sólo se han ausentado desde el comienzo de la rebelión 217. Y nadie tropieza con el menor obstáculo para irse, por cuanto que las comunicaciones por carretera y vía férrea por el Mediterráneo están totalmente libres, circulando los trenes con la más perfecta regularidad.

Madrid aplastó en germen el peligro que sobre él se cernía a la hora misma que las milicias populares rindie-

ron el cuartel de la Montaña. Tras éste, y sin resistencia alguna, se entregaron los demás, en los que, por cierto, no tuvo la rebeldía expresiones manifiestas, aunque había motivos para sospechar que estuviese latente. Y a seguido, cuando en las proximidades de Madrid se fragó insurreccionalmente lo hizo fracasar la valentía del pueblo en las armas. Se sublevaron los regimientos de Alcalá de Henares y fueron prontamente reducidos a la obediencia, quedando prisioneros todos los promotores. Saltó luego la subversión más a retaguardia, en Guadalajara, y al cabo de un combate de doce horas, muy encarnizado por el tesón de los sediciosos y el coraje de los asaltantes, las fuerzas insurrectas quedaron aniquiladas. Sin dejar enemigos a la espalda, los leales, victoriosos, continuaron adelante hasta más allá de Sigüenza. Esto, por lo que toca a la carretera de Aragón. En otros sectores triunfos también espléndidos, sirvieron para deshacer los estorbos que suponían Toledo y Albacete sublevados.

¿Dónde están, pues, esas columnas que avanzando sobre Madrid lo tienen cercado, ¿Dónde? En ninguna parte, porque distan de ser siquiera columnas ni columnillas un par de núcleos artilleros que por el Norte, en algunas crestas de la sierra de Guadarrama, hostilizan ligeramente; núcleos que va desmoronando la derrota. Se entretienen disparando cañonazos que Madrid ni siente ni oye y que sólo sirven, como el otro día dije, para que las excursiones ofrezcan un nuevo atractivo a los madrileños curiosos y desocupados. Toda guerra es propensa a los bulos; pero como ésta, ninguna.

INDALECIO PRIETO.